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Hanse- und Universitätsstadt 
Rostock

Niederschrift

Sitzung des Ortsbeirates Lichtenhagen

Sitzungstermin: Dienstag, 31.05.2022

Beginn: 18:30 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Sitzungsort: Kolping Initiative, Eutiner Straße 20, 18109 Rostock

Anwesend

reguläre Mitglieder
Rüdiger von Leesen BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN
Petra Borchert DIE LINKE.PARTEI
Manfred Bunge DIE LINKE.PARTEI
Maja Woest CDU/UFR

Stellvertreter
Sigrid Sachtleber CDU/UFR
Dirk Herrmann SPD

Verwaltung
Astrid Bobert
Martina Koch

Abwesend

Vorsitz
Ralf Mucha SPD entschuldigt

reguläre Mitglieder
Vera Petzold DIE LINKE.PARTEI entschuldigt
Chris Günther CDU/UFR entschuldigt
Joachim Hoppe CDU/UFR entschuldigt
Anne Mucha SPD entschuldigt
Stefan Bars AfD (fraktionslos) entschuldigt
Detlef Dietzsch AfD (fraktionslos) unentschuldigt
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Gäste:
Frau  Dr.  U. Fischer-Gäde, Amt für Stadtgrün, Naturschutz und Friedhofswesen
Herr Weiß, Kolpinginitiative MV gGmbH

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Änderung der Tagesordnung
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
26.04.2022
 

4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und 
Einwohner
 

5 Bericht der Ortsamtsleiterin über wichtige 
Angelegenheiten des Ortsamtsbereiches
 

6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Ortsbeirates
 

7 Informationen der Quartiersmanagerin für Lichtenhagen 
(RGS)
 

8 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder
 

9 Aktuelles Thema
 

9.1 Grüne Projekte
 

10 Anträge
 

11 Beschlussvorlagen
 

12 Informationsvorlagen
 

12.1 Bericht zum Beschluss Nr. 2021/AN/2614
Evaluation der bisherigen Wirkung des Ortsbeiratsetats
 

2022/IV/3188
zur Kenntnis gegeben

13 Verschiedenes
 

Protokoll

Öffentlicher Teil
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1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-
dung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
Herr von Leesen eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und Gäste.
Er stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.
6 (4 reguläre und 2 Stellvertreter) von 11 Mitgliedern des Ortsbeirates sind anwesend. 

2 Änderung der Tagesordnung

Herr von Leesen schlägt vor den TO 9.1. gleich nach TO 3 zu behandeln.
Der Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig bestätigt.

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2022

Die Niederschrift vom 26.04.2022 wird mit 4 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt.

4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

Hinweise von Einwohnern/innen aus Lichtenhagen:
Der Fuß- und Radweg am Immenbarg ist in einem sehr desolaten Zustand und zugewach-
sen. 
Auf der Fahrradstraße im Groß Kleiner Weg wird sehr rücksichtlos von den Autofahrern 
gefahren.
Vom Ende des Elmenhorster Weges zur Saßnitzer Str. gibt es keine Beleuchtung, was die 
Sicherheit sehr beeinträchtigt.
An der Gartenanlage Lichtenhagen 1 gibt es Probleme mit den Hundehaltern. Diese lassen 
die Hunde dort frei laufen und beseitigen die Rückstände nicht.
An der Flensburger Straße ist der vorhandene Radweg  im schlechten Zustand oder fehlt 
ganz.
Der Fußweg in der Sternberger Straße gegenüber dem Sportplatz ist ebenfalls im schlech-
ten Zustand.
Hinweis des Ortsbeirates- die Probleme bitte beim Portal Klarschiff einstellen.

5 Bericht der Ortsamtsleiterin über wichtige Angelegenheiten des Ort-
samtsbereiches
Frau Koch informiert:
Die Liste der Bauordnung-Antragseingänge liegt zur Einsicht im OANW2.

Erinnerung an die Veranstaltung der RSAG am 09.06.22 – Frau Woest nimmt teil.

Es liegt eine Information des Senators für Infrastruktur, Umwelt und Bau vor betreffs der 
geplanten Fahrradstraße im Elmenhorster Weg. Nach Fertigstellung der Verbindungsstraße 
Lichtenhagen- Elmenhorst werden Teile des Elmenhorster Weges in eine Fahrradstraße 
umdeklariert. Auch die Verkehrssicherheit der Fahrradstraße im Groß Kleiner Weg soll er-
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höht werden. Herr Matthäus, Senator, ist gerne bereit Projekte und Umsetzungen im Orts-
beirat vorzustellen.

6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Ortsbeirates

keine

7 Informationen der Quartiersmanagerin für Lichtenhagen (RGS)

Frau Woest informiert:
Am 01.06.22 um 14.00 Uhr findet der Stadtteiltisch statt. 2 Vertreter des Bündnisses wer-
den anwesend sein und Fragen zur Demo beantworten. Es wäre von Vorteil wenn 2 Mit-
glieder des Ortsbeirates dabei wären. (Herr Bunge nimmt teil)

8 Wünsche und Anregungen der Ortsbeiratsmitglieder

Herr Bunge:
Es wäre ratsam über die Aufstellung eines zweiten Schaukastens nachzudenken.
Herr von Lessen dazu:
Vielleicht wäre es möglich eher Aushänge in den Verkaufsstellen (z.B. Lidl) anzubringen.

Herr Bunge:
Seit mehreren Wochen gibt es massive Probleme mit den Werbeanzeigen der Märkte. Die-
se werden nicht ausgetragen, sondern einfach in den Durchgangstunneln abgelegt.
Nachfragen haben  nur  eine kurzfristige Besserung gebracht.

9 Aktuelles Thema

9.1 Grüne Projekte

Zum Thema begrüßt Herr von Leesen Frau Dr. Fischer-Gäde vom Amt für Stadtgrün, Natur-
schutz und Friedhofswesen.

Frau Dr. Fischer –Gäde:
In Bezug auf die Städtebauförderung wird in der Hanse- und Universitätsstadt viel passie-
ren.
Ihr Aufgabenbereich umfasst unter anderem die Nutzung und Pflege, die Planungen und 
Naturschutz und die Freiraumentwicklung.
In den grünen Bereich gehören viele Themengruppen, wie z.B. die Dach- und Fassadenbe-
grünung, Verschattungen, Baumpflanzungen, grüne Innenhöfe, Pocket Parks, Entsiegelung, 
Rückbau/Entkernung, helle Oberflächengestaltung, Gestaltung mit Wasser und Trinkbrun-
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nen.
Die komplexen Veränderungen im Klima erfordern auch Veränderungen in der Umsetzung 
der Planungen, so werden z.B. Baumpflanzungen nur noch im Herbst  durchgeführt.
Bei der Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes arbeiten alle Ämter zusammen.
Da es kaum noch Freiräume für Planungen gibt, geht der Trend zur Mehrfunktionalität von 
Flächen. 
Intelligente Konzepte und Projekte sind gefragt. So können z.B. 20 Jahre alte Bäume um-
gepflanzt werden und besondere Bewässerungssysteme zum Einsatz kommen.
Hier läuft zur Zeit in Rostock ein Pilotprojekt, bei dem Wassertanks zum Einsatz kommen, 
welche Regenwasser auffangen und damit dann die Bäume gewässert werden. 
Es gibt einen Aktionsplan Insektenschutz, dh. es werden weitere Blühwiesen im Stadtge-
biet angelegt. 
Das Umwelt- und Freiraumkonzept der Hanse- und Universitätsstadt Rostock „Grüne In-
frastruktur-Strategie 2040“ ist eine Grundlage für Planungen.
Es handelt sich um ca 1000 Hektar Grün, jedem Einwohner/inn steht laut Gesetz eine 
Fläche von 6,5 m² Freiraum zu. 
Im Bereich Lichtenhagen sind folgende Projekte geplant:
Aufwertung des Dragunsgraben, die Erhaltung und Entwicklung der Freiraumachsen als 
Bereiche mit hervorragender Bedeutung für Freiräume/Umweltqualität und Grünvernet-
zung, Gestaltung des Parks in Lichtenhagen.
Die Nutzung von Flächen sieht folgendes vor:
Die Rasenfläche zwischen Sonnenblumenhochhaus und Malchiner Straße – dort werden 
1000 m² neue Blumenwiese angelegt. Es erfolgen Nachpflanzungen von Bäumen (z.B. 8 
Spitzahornbäume in der Mecklenburger Allee, für den Park Kalverradd sind 12 Bäume ver-
merkt).
Zusammen mit der RGS als Sanierungsträger stehen folgende Punkte auf der Tagesord-
nung:
Sanierung des Lichtenhäger Brinks-letzter Bauabschnitt (Erneuerung des Spielplatzes), der 
Park Lichtenhagen, Sanierung der Brücken im Park Lichtenhagen, die Erneuerung der Gra-
bower Straße einschließlich der Gestaltung der grünen Innenhöfe.
Im Herbst würde Frau Dr. Fischer–Gäde gerne das neue Spielplatzkonzept im Ortsbeirat 
vorstellen.
Wer sich einbringen möchte, kann gerne als Baumpate  Bäume pflegen und schützen.

Herr von Leesen bedankt sich für die Ausführungen und eröffnet die Fragerunde.

Wo ist der Park am Kalverradd?
Ist kein richtiger Park, eher eine Flaniermeile. Im Moment stehen dort nur 3 Bäume.
Wo ist der Park in Lichtenhagen und was soll dort passieren?
Der Park ist hinter der Fachschule /Rodelberg.  Der Park soll nicht komplett umgestaltet 
werden, sondern es erfolgt eher eine Aufwertung.
Frau Woest:
Bei Frau Radl/Quartiersmanagerin liegen gesammelte Vorschläge von Einwohnern/innen 
zur Gestaltung des Stadtteiles, diese können gerne zur Freiraumplanung herangezogen 
werden. Wichtig ist unbedingt an öffentliche Toiletten zu denken.
Herr Herrmann:
Wie groß sind die Verluste von Bäumen im Vergleich zu den Vorjahren?
Frau Fischer-Gäde:
Fast jeder 4 Baum geht kaputt, wenn er nicht gewässert wird.
Herr Herrmann:
Gibt es nähere Informationen zu den Auffangbecken und deren Einsatz?
Frau Fischer–Gäde:
Wie bereits erwähnt, ist das Ganze ein Pilotprojekt. Im Moment werden die ersten Tanks in 
Biestow getestet. Im Herbst kommen 3 weitere dazu. Wenn nähere Informationen ge-
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wünscht sind, kann man sich direkt an Frau Fischer-Gäde wenden.

Gehört der Dragunsgraben überhaupt zu Lichtenhagen?
Ja, dieser Graben zieht sich auch durch den Stadtteil. Er soll renaturiert werden, es sollen 
Biotope entstehen und man wird versuchen Wegeverbindungen durch die Kleingartenan-
lagen zu schaffen.

Wie lange müssen junge Bäume intensiv gewässert werden?
Bis zu 10 Jahre brauchen Bäume eine Unterstützung.

10 Anträge

keine

11 Beschlussvorlagen

keine

12 Informationsvorlagen

12.1 Bericht zum Beschluss Nr. 2021/AN/2614
Evaluation der bisherigen Wirkung des Ortsbeiratsetats

2022/IV/3188

Die Informationsvorlage wurde dem Ortsbeirat zur Kenntnis gegeben.

13 Verschiedenes

Für die Nachbesetzung der freien Stelle im Seniorenbeirat der Hanse-Und Universitäts-
stadt Rostock stellt sich Frau Petzold zur Verfügung. Der Ortsbeirat stimmt diesem Vor-
schlag mit 5 Ja Stimmen und einer Enthaltung zu.

Herr Weiß/Kolpinginitiative:
Am 16.06.22 um 14.00 Uhr startet nach zwei Jahren Pause wieder das Kinderfest im Kolping 
Begegnungszentrum. 
Nächste Woche richtet das Kolping Begegnungszentrum das erste Männerfrühstück aus. 
Dieses soll dann einmal im Monat stattfinden.

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 28.06.2022 um 18.30 Uhr in der Kolpinginitiative 
Lichtenhagen statt.
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